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RÍO GRANDE

TOLHUIN

“NO HUBO MUCHO INTERÉS EN QUE EL 
SCANNER SIGUIERA FUNCIONANDO”

La Jefatura de Gabinete y la Secretaría de Gobierno municipal concurrieron a la 
primera reunión convocada por la Comisión de Presupuesto 
del Concejo Deliberante. 

ÁREAS MUNICIPALES PRESENTARON 
EL PRESUPUESTO 2023 

Se destacan los trabajos realizados 
en Liniers, Aeroposta Argentina, 
Santa Rosa, Berta Weber, Pioneros 
Fueguinos; Bilbao, Obligado, Av. 
Belgrano, Wonska, 
Tolhuin e Ishton. 

NUEVO DIRECTOR 
GENERAL DE LA 
ZONA CENTRO

El senador Pablo Blanco presentó un pedido de informes sobre la salida de 
operatividad del aparato. Esto provocó, según la jueza Federal de Río 
Grande, un incremento del ingreso de estupefacientes. 

GABRIELA SAN MARTÍN VA POR LA REELECCIÓN 
EN EL CONSEJO DE LA MAGISTRATURA

TRABAJOS DE 
BACHEO EN MÁS 
DE 150 CALLES

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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USHUAIA
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El secretario de Desarrollo Económico y Ambiente del municipio, Matías Lapadula, 
detalló los programas que integran el Presupuesto de su área, con eje en 
la Soberanía Alimentaria.
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La actual representante de los abogados en el cuerpo colegiado, que elige y remueve jueces, 
anticipó que se presentará nuevamente en las elecciones, para seguir 
ejerciendo el cargo en 2023.

“ES IMPOSIBLE UN DESARROLLO 
ECONÓMICO SIN TENER EN CUENTA 
LA CUESTIÓN AMBIENTAL”
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Desde el Ministerio de Salud 
confirmaron que el experimentado 
terapista Eduardo Serra, 
actual responsable del Incucai 
en Tierra del Fuego, será el 
encargado sanitario en la ciudad 
mediterránea.

RÍO GRANDE
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Pablo Blanco, senador nacional 
fueguino por la UCR - Juntos por el 
Cambio,  se refirió con preocupación a 
la salida de servicio del escáner en el 
paso fronterizo de San Sebastián. Esto 
provocó, según advirtió la jueza Fede-
ral de Río Grande, un incremento del 
ingreso de estupefacientes. 

“Llama la atención. No solo no fun-
cionaba el escáner de San Sebastián, 
sino tampoco el del aeropuerto de Us-
huaia, ninguno de los dos” reveló el 
parlamentario.

En realidad, el scanner de la capi-
tal fueguina no funcionaba al menos 
hace un mes, cuando presentó una 
solicitud de informes al respecto, “que 
por supuesto duerme el sueño de los 
justos. Espero que, con la concurren-
cia del jefe de Gabinete, prevista en los 
próximos días, a ver qué nos contesta 
respecto a esto”. 

Según información que maneja, el 
equipo de la frontera norte habría sido 
retirado para su reparación: “Funcionó 
algún tiempo y dejó de funcionar, me 
parece que no hubo mucho interés en 
que el aparato siguiera funcionando, 
porque estuvo casi tres años sin acti-
vidad. Más que problemas de repara-
ción, fue un poco de falta de voluntad” 
reprochó el radical.

En otro orden, Blanco en parte des-

“NO HUBO MUCHO INTERÉS EN QUE EL 
SCANNER SIGUIERA FUNCIONANDO”
El senador Pablo Blanco se mostró preocupado por la salida de operatividad del scanner del aeropuerto de Ushuaia. Si bien presentó 
un pedido de informes, aún no hay respuestas del gobierno nacional.  

mintió apreciaciones aparecidas en el 
diario nacional Infobae, adjudicadas 
a fuentes del oficialismo nacional, 
que lo sindican como el único sena-
dor opositor que al menos presta su 
presencia en las reuniones donde se 
da tratamiento al presupuesto nacio-
nal. 

El senador informó que el miér-
coles próximo está prevista la sesión 
para el tratamiento del proyecto de 
presupuesto 2023, así como la pró-
rroga de impuestos ya aprobada en 
Diputados. Pero concretamente en 
referencia a la publicación, dijo que 
“el bloque de Juntos por el Cambio es-
tuvo, concurrimos a la reunión con las 
autoridades de Economía, e inclusive 
el propio vicepresidente de la Comi-
sión que es de Juntos por el Cambio, 
continuamente participa de las reu-
niones”, dando así por tierra con lo 
afirmado, en off the record, por Info-
bae.

Con respecto al dictamen, confesó 
que, si bien no terminó su bloque de 
fijar postura, “en las conversaciones 
que hemos tenido, se adoptaría una 
actitud similar que en la Cámara de 
Diputados, que es la aprobación en 
general, con algunas disidencias en 
particular”. Vaticinó que ese segura-
mente será el criterio, “por lo menos 

de la Unión Cívica Radical”, más allá 
que el oficialismo cuenta con los vo-
tos suficientes.

También el senador emitió su opi-
nión respecto de la reciente sanción 
de una reforma jubilatoria estatal 
por parte de la Legislatura Provincial. 
Para Blanco, significa un retroceso “en 
temas que la provincia tenía media-
namente solucionado. En el sistema 
previsional hemos retrocedido y en 
no mucho tiempo va a volver a ser un 
problema, lamentablemente”.

El senador entiende que, más allá 
de distintas y contrapuestas opinio-
nes, “el sistema previsional es defi-
citario, así lo demuestran los presu-
puestos y la proyección hasta 2025. 
Lamentablemente este tipo de me-
didas que modifican circunstancias 
para acceder a la jubilación, me pa-
rece que lo agravan”. En tal sentido 
pidió esperar, ya que confía que “el 
tiempo nos dará o no la razón”.

En su entendimiento de que un 

sistema previsional necesariamente 
debe generar ahorro para afrontar ju-
bilaciones futuras, “acá no solamente 
no se generan ahorros, sino que se está 
consumiendo el recupero de deuda, 
que son jubilaciones futuras”.

Finalmente, dedicó unos párrafos a 
la interna dentro de la alianza que in-
tegra, Juntos por el Cambio, encendi-
da justamente por la aprobación de la 
reforma jubilatoria. Pese a las disputas 
internas expuestas en los medios de co-
municación, confió el senador que “va 
a primar la cordura, creo que la sangre 
no va a llegar al río y vamos a poder en-
cauzar. Tenemos que continuar avan-
zando en un programa de gobierno” se 
esperanzó. 

En relación con su propia pre can-
didatura la gobernación por ese espa-
cio, Pablo Blanco sentenció: “Para eso 
estamos trabajando. Veremos a quién 
le asigna la gente la responsabilidad en 
Tierra de Fuego”.

SAN SEBASTIÁN
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Mariángeles Arroyo, subsecretaria 
Legal del Ministerio de Educación de 
la provincia, destacó los alcances de la 
plena conectividad a Internet que lo-
grará Tierra del Fuego en los próximos 
días. La señal de wifi llegará a la tota-
lidad de los establecimientos públicos 
escolares.

La funcionaria explicó que el 100% 
de conectividad es el fruto de un con-
venio rubricado entre la ministra pro-
vincial, Analía Cubino, y su par nacio-
nal, Jaime Perczyc, consistente en “la 
instalación de los pisos tecnológicos en 
todas las instituciones, lo que va a per-
mitir que todas las áreas tengan wifi en 
todas las instituciones”.

La concreción de la iniciativa se 
completó “con mucha celeridad” aña-
dió, restando solamente 20 pisos tecno-
lógicos que se conectarán entre esta se-
mana y la próxima: “Seremos la primera 
provincia con conectividad completa 

TIERRA DEL FUEGO, PRIMERA EN EL PAÍS 
CON 100% DE CONECTIVIDAD EN ESCUELAS
En los próximos días resta terminar de conectar los 20 pisos tecnológicos faltantes. Así se logrará que la totalidad de las escuelas de 
la provincia cuenten con conexión wifi. La primera en el país en lograrlo.

en nuestras instituciones educativas” 
aseguró la subsecretaria, en lo que 
calificó como un “muy interesante 
desarrollo para disminuir la brecha 
digital”.

El convenio, firmado a principios 
de año en oportunidad de la visita del 
ministro por la reunión del Consejo 

Federal de Educación, ya está en eje-
cución. Se involucró a la empresa AR-
SAT para la implementación de toda la 
infraestructura de red local e inalám-
brica wifi, enlace de internet, gestión, 
seguimiento y monitoreo, además de 
soporte técnico permanente.

Una vez completados estos pasos, 

en estas semanas, solamente quedará 
coordinar para conectar computadoras 
y equipos ya con la señal en todas las 
instituciones.

Por otra parte, Arroyo detalló las 
obras que en favor del Ministerio de 
Educación se realizarán como prevé 
otro convenio con Nación, financia-
miento destinado “a desarrollar una 
infraestructura educativa y trabajar en 
el fortalecimiento de la existente, con el 
Ministerio de Educación de la Nación”.

Se trata de una inversión en obra 
pública e infraestructura escolar dis-
tribuida en tres núcleos: Centro de 
Formación de Tolhuin, con un monto 
de $ 307 millones, 1.500 m2; la tercera 
ampliación del colegio Guevara de Río 
Grande, 930 m2 con un monto de $ 190 
millones; y la construcción del edificio 
de la Escuela de Educación Integral de 
Ushuaia, por $ 399 millones, obra de 
1.950 m2.

PROVINCIALES
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La Dra. Gabriela San Martín, del Co-
legio de Abogados de Ushuaia en el Con-
sejo de la Magistratura, confirmó que 
junto con el Dr. Santiago D’Angelo repe-
tirán fórmula en la votación del próximo 
12 de diciembre cuando abogados ma-
triculados de Río Grande y Ushuaia se 
presenten a votar.

La abogada confirmó tal decisión en 
el entendimiento que “venimos hacien-
do un trabajo bastante completo, tratan-
do de llegar a todos los colegas y poder 
transmitirles que se sientan representa-
dos”.

En ese marco, dijo que en el transcur-
so del año va presentando a sus colegas 
“las propuestas, lo que se está haciendo, 
los convoco para que vean los currícu-
lums, las entrevistas en vivo”. Además 
de transmitir preguntas e inquietudes de 
los profesionales, como otra alternativa. 

Luego enfatizó que, a modo de cierre, 
“una vez que escucho a todos los colegas 
que represento, lo que buscan del pro-
fesional que se está concursando, hacer 
un cierre del porqué y la devolución” de 
lo actuado en el Consejo de la Magistra-
tura.

GABRIELA SAN MARTÍN VA POR LA REELECCIÓN 
EN EL CONSEJO DE LA MAGISTRATURA
La actual representante de los abogados de Ushuaia en el cuerpo colegiado, que elige y remueve jueces, anticipó que se 
presentará nuevamente en las elecciones del próximo 12 de diciembre, para seguir ejerciendo el cargo en 2023.

“Me siento motivada para seguir, 
creo que venimos haciendo un buen tra-
bajo que genera una cierta responsabili-
dad y compromiso de seguir” agregó la 
abogada, al tiempo que reconoció la la-
bor de su compañero de fórmula, el Dr. 
Santiago D’Angelo, “un colega local muy 
colaborador, que viene compartiendo 
los criterios de lo que vamos generando. 

La idea sería continuar” acentuó, mien-
tras espera la apertura de la inscripción 
y que la Justicia difunda el cronograma 
y los padrones definitivos.  

En otro orden de cosas, y respec-
to de la quinta vacante en el Superior 
Tribunal de Justicia que aborda en las 
últimas semanas el Consejo de la Ma-
gistratura, y que hasta ahora no pudo 
concretar, la letrada evitó sentar postu-
ra respecto de la presión para que ese 
alto cargo lo ocupe una abogada mu-
jer: “En esta instancia sería desprolijo o 
cuestionable adelantar un voto de pos-

tura, preferiría que eso quede a posterio-
ri en el momento de la elección” expuso 
con prudencia. 

No obstante, sí en cambio fijó el perfil 
de su representatividad en la necesidad 
justamente de que “no existan techos de 
cristal y que realmente haya una equipa-
ración de las mujeres en el rol que tienen 
que ocupar. Hoy, realmente, escuchaba 
lo que planteaba la legisladora (Victo-
ria) Vuoto, es totalmente cierto, tanto la 
dificultad de llegar como permanecer es 
totalmente cierto”.

En tal sentido, frente a posturas que 
priorizan la idoneidad por sobre el géne-
ro, San Martín definió que “la idoneidad 
es fundamental, pero no nos tenemos 
que olvidar que, en la representación 
de la Justicia, está muy lejos todavía de 
llegar a un equilibrio entre mujeres y va-
rones, por así decirlo, porque es mucho 
más amplia la diversidad en la que ten-
dríamos que ocuparnos”.

Por ello, consideró que en todos los 
concursos se debe promover “tratar de 
llegar a un equilibrio, si son cuerpos co-
legiados, y que estén representados am-
bos sexos”. Señaló que es un trabajo que 
se viene impulsando “y gracias a Dios 
hasta la propia sociedad lo demanda y 
está planteado como tema. Todavía fal-
ta un montón, pero estamos en camino” 
concluyó la Dra. Gabriela San Martín.

TRABAJOS DE BACHEO 
EN MÁS DE 150 CALLES

El Municipio intervino más de 
150 calles en toda la ciudad con tra-
bajos de bacheo pensados en fun-
ción de las necesidades de los veci-
nos y vecinas. 

Al respecto, la secretaria de Pla-
nificación, Inversión y Servicios Pú-
blicos, Silvina Mónaco, expresó que 
“estos trabajos son prioridad para 
nuestra gestión porque reactivan la 
obra pública, mejoran la transita-
bilidad y conectividad entre los ba-
rrios de la ciudad y aportan seguri-

dad, tanto vehicular como peatonal, a 
nuestros vecinos”.

Se destacan los trabajos realizados 
en Liniers, Aeroposta Argentina, Santa 
Rosa, Berta Weber, Pioneros Fuegui-
nos; Bilbao, Obligado, Av. Belgrano, 
Wonska, Tolhuin e Ishton. 

El Plan de Pavimentación y Bacheo 
que el Municipio despliega duran-
te esta temporada está activo, y tiene 
como fin mejorar el tránsito y brindar 
mayor seguridad a los vecinos y veci-
nas.

RÍO GRANDE

INTERÉS GENERAL
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El espacio organizado por la Coordi-
nación carreras: Licenciatura en Gestión 
Empresarial, Licenciatura en Economía 
y Contador Público tendrá lugar el mar-
tes 15 de noviembre a las 18 horas en el 
aula C del Campus Yrigoyen 879 de Us-
huaia.

“Faltan muy pocos días para el inicio 
del Mundial de Fútbol Qatar 2022, y es 
una excelente oportunidad para com-
partir estas interesantes disertaciones 
que estarán a cargo de docentes exper-
tos en sus disciplinas vinculadas con un 
deporte que es pasión de multitudes”.

 Durante la charla se expondrán las 
siguientes ponencias:

Lic. Pablo Bautista: Gestión de “Ex-
celencia” en la industria del fútbol: clave 
para asegurar el éxito en las competicio-
nes. ¿Una buena gestión gana partidos?

C.P. Martín Carratalá: “Contabilidad 
y Fútbol Profesional” ¿Los activos intan-
gibles pueden definir un partido, pode-
mos calcular el costo de un gol?

Lic. Francisco Mazzeo: “Fútbol y Eco-
nomía” (presentación del libro) ¿Qué 

SE VIENE LA CONFERENCIA QATAR LAS 
CIENCIAS ECONÓMICAS EN LA UNTDF
La Universidad Nacional de Tierra del Fuego acompaña la coyuntura mediante la conferencia “Qatar las Ciencias Económicas en la 
UNTDF- Una experiencia en tres pasos” a cargo del Lic. Pablo Bautista (UNTDF), C.P. Martín Carratalá (UBA), Lic. Francisco Mazzeo 
(UNTDF)

fenómenos económicos explican el se-
gundo gol de Maradona a los ingleses y 
que España, Alemania, Portugal o Uru-

UNIVERSIDAD

guay puedan quedar afuera en primera 
ronda del Mundial de Qatar 2022? Du-
rante la charla, dicho libro estará dispo-

nible para los/las interesados/as. 
Contacto: tgessaga@untdf.edu.ar, 

fgrayes@untdf.edu.ar
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La iniciativa, que es impulsada por 
la Fundación Música del Fin del Mun-
do y acompañada por la Municipa-
lidad de Ushuaia, contó con un con-
cierto en la Sala Niní Marshall donde 
la Orquesta Juvenil de Rosario se pre-
sentó junto a Coral Makus de Ushuaia, 
así como una actuación en la Iglesia 
Sagrada Familia.

La secretaria de Cultura y Educa-
ción, Belén Molina, destacó que “esta-
mos muy contentos de hoy acompañar 
este sueño por el que tanto ha traba-
jado la Fundación en la casa de todos, 
esta sala Niní Marshall. Les extiendo el 
saludo de nuestro intendente Walter 
Vuoto, que siempre recalca la impor-
tancia del arte a la hora de pensar una 
sociedad más justa e inclusiva”.

Asimismo, la funcionaria municipal 
subrayó que “también quiero destacar 
un momento muy lindo que se dio en 
esta visita, donde los chicos y chicas 
de Mar de Fueguitos, una orquesta in-
augurada este año en el sector del KyD, 
pudieron compartir el ensayo de la 
Orquesta Juvenil de Rosario. Para ellos 
y ellas este es un gran ejemplo que so-
ñar y ser apasionados logra cosas muy 
grandes e importantes”.

Fernando Ciraolo, director de “Pro-
yecto Joven” la Orquesta Juvenil de 
Rosario, agradeció “poder visitar esta 

SE PRESENTÓ LA ORQUESTA JUVENIL 
DE ROSARIO Y CORAL MAKUS
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia acompañó esta semana la presentación de la Orquesta Juvenil 
de Rosario “Proyecto Joven” junto a Coral Makus en la Sala Niní Marshall de la Casa de la Cultura, parte de su visita a la ciudad.

USHUAIA

bella ciudad de Ushuaia. La orquesta 
es un ejemplo de trabajo, donde ade-
más de lo artístico, englobamos una 
contención social con la participación 
de chicos y chicas, pensando en con-
gregar no solo a las familias sino a los 
barrios”.

“Es en este grupos que conforma-
mos que vamos trabajando las pro-
blemáticas que se dan en el territorio, 
tratando de transformar la realidad de 
estas y estos jóvenes” finalizó Ciraolo.

Por su parte Gustavo Zamora, pre-
sidente de la Fundación Música del 

ACTO DE COLACIÓN 
DEL CENT 11

La Municipalidad de Ushuaia en 
representación del jefe de Gabinete, 
Omar Becerra junto a la subsecre-
taria de Vinculación Institucional, 
María José Calderón, participaron 
del acto de colación del Centro Edu-
cativo de Nivel Terciario N° 11 de 
Ushuaia, para acompañar a más de 
40 estudiantes que se recibieron de 
Técnicas y Técnicos Superiores en 
distintas carreras que ofrece la ins-
titución. 

Becerra indicó al rector del CENT, 
Dante Pellegrino y a toda la comu-
nidad educativa, “el cálido saludo 
de nuestro intendente, Walter Vuo-
to y un especial reconocimiento a 

USHUAIA

quienes con esfuerzo y compromiso, 
cumplieron el objetivo de recibirse y 
comenzar una nueva etapa en el ám-
bito laboral y profesional”.

Además, destacó que “la institu-
ción haya sido un pilar referente en 
la ciudad en materia de educación 
técnica y profesional”. Teniendo en 
cuenta que “recientemente cumplió 
39 años de trayectoria, y cierra el 
año haciendo entrega de 48 nuevos 
títulos a jóvenes y adultos que cur-
saron las Tecnicaturas Superiores en 
Enfermería, Administración Pública, 
Gestión Cultural, Comunicación So-
cial, Gestión Sociocultural, Manteni-
miento Industrial, Transporte y Lo-

Fin del Mundo, recalcó que “estamos 
muy contentos de poder compartir 
junto al maestro Ciraolo y la Orques-
ta estas dos presentaciones, donde el 
Coro Makus participa. Es una experien-
cia única para el coro poder participar 
de su primer concierto sinfónico”.

gística, Gestión Hotelera, Gestión de 
Pymes y Recursos Humanos”. 

Finalmente, Becerra observó que 
“si bien desde esta gestión munici-
pal siempre acompañamos al CENT, 

agradecemos las instancias de certifi-
caciones que llevamos en forma con-
junta, como así también las capacita-
ciones para empleados y empleadas 
municipales que suelen realizar”.
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Minutos antes del acto de premia-
ción, el jefe de departamento de la Direc-
ción de Deporte, Marcelo Maslov com-
partió su satisfacción con los presentes 
por el desarrollo exitoso de la competen-
cia. “Fueron dos fechas exitosas en las 
que todos los equipos pudieron compe-
tir y llevarse sus reconocimientos”, cele-
bró Maslov.

“Desde el Municipio queremos 
agradecer a todo el personal de Defen-
sa Civil que nos han acompañado du-
rante toda la previa y el desarrollo del 
evento”, dijo el funcionario munici-
pal, que sumó el agradecimiento a los 
guardaparques, “que nos permitieron 
desarrollar el Tolhuin Extremo en la re-
serva provincial, un lugar hermoso en 
nuestra ciudad.”

Maslov agradeció a Daniel Harrin-
gton y a la Secretaria de Gobierno, Ana 
Paula Cejas, y evaluó que este eventó no 
podría suceder sin el trabajo de aquellos 
que forman parte de la gestión y de quie-
nes se acercaron a aportar por su cuen-
ta: “Quiero destacar la labor de todos los 
colaboradores del Municipio, a los vo-
luntarios que estuvieron en cada uno de 

SE LLEVÓ ADELANTE LA QUINTA 
EDICIÓN DEL TOLHUIN EXTREMO
Pasó una nueva edición de Tolhuin Extremo que, en su quinta presentación, reunió durante el fin de semana a la comunidad local junto 
a visitantes de toda la provincia para acompañar a los y las competidoras que vivieron dos jornadas de grandes desafíos deportivos.

FINALIZÓ LA LIGA 
MUNICIPAL DEPORTIVA

Más de 500 niños y niñas de la ciu-
dad formaron parte de la Liga Muni-
cipal Deportiva durante tres fines de 
semana. Futsal, voley, basquet y han-
dball fueron las actividades que se lle-
varon adelante. 

El pasado sábado en el gimnasio 
de la Margen Sur tuvo lugar el cierre 
de la Liga Municipal Deportiva donde 
participaron más 500 niños y niñas en 
cuatro disciplinas distintas. 

A lo largo de tres fines de semana 
se volvió a desarrollar la Liga Munici-
pal, que la ciudad de Río Grande recu-
peró con esta gestión. 

El futsal y el voley fueron las disci-

plinas inaugurales en el Polideportivo 
Carlos Margalot, luego fue el turno del 
básquet en el gimnasio de la Margen 
Sur y todo culminó con handball en el 
mismo escenario. 

Todas las escuelas municipales que 
se llevan adelante en los distintos gim-
nasios tuvieron representación en esta 
Liga, y  además, contó con la presen-
cia de los clubes Adefu, Uom, Estrella 
Austral, Universitario, Defensores, Yo-
ppen, Sergio Andrade y Real Madrid. 

El Municipio continúa trabajando 
para facilitar el acceso al deporte des-
de temprana edad, buscando así tener 
una sociedad más sana y saludable.

los obstáculos y a toda la Dirección de 
Deporte, choferes, maestranza y a los 
profes que tienen las ideas para esto.”

Al finalizar las palabras del Jefe de 
Departamento de la Dirección de De-
porte, se llevó adelante la entrega de 
medallas por categorías. 

En la General Femenina, obtuvieron 
el podio los equipos “Neet for speed”, 
“Valkirias” y “Yo soy groot”; mientras 
que en la General Masculina los equi-
pos “Los Coyotes”, “Masterclass” y “Los 
Toys” recibieron medallas. En la cate-
goría General Mixta, las tres primeras 
posiciones fueron para “Los Picantes”, 
“Bagual” y “A Qué Venimos”.

El Tolhuin Extremo tuvo también 
la competencia de equipos en la ca-
tegoría “Spartan”, que en su versión 
femenina se destacaron los equipos 
“Neet for speed”, “Valkirias” y “Yo soy 
groot”, en la masculina “Los Coyotes”, 
“Personal Gim” y “Los Farsánticos”. 
En la versión Spartan Mix, el podio fue 
para “Los Picantes”, “A Qué Venimos” y 
“Unión Penosa”.

Por último, en la categoría Warrior 
Masculina los tres primeros lugares 

fueron obtenidos por “Masterclass”, 
“Los Toys” y “X el Cordero”; y en Warrior 
Mix el equipo destacado fue el de “Ba-
gual”.

Concluida la quinta edición del 

evento deportivo “Tolhuin Extremo”, 
desde las redes sociales del Municipio 
local se felicitó a todas las y los partici-
pantes que formaron parte de una nueva 
jornada de deporte y encuentro.

RÍO GRANDE

TOLHUIN
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AUTORIDADES PROVINCIALES 
RECIBIERON AL CRUCERO “LE 
COMMANDANT CHARCOT”

La vicegobernadora Mónica Urqui-
za junto al Ministro Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita; el Presidente del Instituto 
Fueguino de Turismo, Dante Quercia-
li y el presidente de la Dirección Pro-
vincial de Puertos, Roberto Murcia, 
recibieron por primera vez al crucero 
antártico “Le Commandant Charcot” 
operado por la compañía naviera fran-
cesa Compagnie du Ponant. 

Se trata de la primera recalada de 
un rompehielos de exploración de 
origen francés diseñado para nave-
gar aguas frías extremas tantas an-
tárticas como árticas. La nave cuen-
ta con capacidad de 240 pasajeros y 
120 tripulantes.

Al respecto, Querciali destacó la 
importante reactivación de los cru-
ceros antárticos pos pandemia y ce-
lebró la visita de esta embarcación 
que recala por primera vez el puerto 

de Ushuaia. 
Asimismo indicó que “estamos 

muy felices de tener este movimiento 
turístico en nuestro puerto y en toda 
la ciudad. Somos la puerta más cerca-
na a la Antártida y eso nos posiciona 
como destino donde inicia la Ruta al 
Continente Blanco, invitando a turis-
tas de todo el mundo a conocer con-
fines inexplorados y paisajes únicos”.  

Por su parte, Germán Manterola, 
General Manager de la agencia de ser-
vicios navieros Delver Agents agrade-
ció al Gobierno Provincial por las ges-
tiones ante Nación para la concreción 
de los protocolos para turismo antár-
tico y celebró la ampliación del muelle 
de Ushuaia. 

En la visita realizada el pasado sá-
bado, los funcionarios recorrieron las 
instalaciones del crucero y se realiza-
ron entrega de reconocimientos al Ca-

pitán Stanislas Devorsine. 
Cabe destacar que el crucero Le 

Commandant Charcot retoma al 
puerto de Ushuaia el 26 de noviembre, 
y tiene programado realizar durante 
la temporada 8 recaladas. Este nuevo 
barco cuenta a bordo con un laborato-
rio que podrán utilizar los científicos 

que llevarán a cabo misiones e inves-
tigaciones oceanográficas a lo largo 
de sus itinerarios. Además se destaca 
el sistema Azipod por el cual puede 
girar 360 grados, lo que aumenta sig-
nificativamente la maniobrabilidad y 
la eficiencia operativa reduciendo el 
consumo de combustible.

La nueva terminal de ómnibus tiene 
acceso directo a la Ruta Nacional N °3 y 
está ubicada entre APYMEMA y el Au-
tódromo. El edificio de dos plantas será 
de aproximadamente 900 metros cua-
drados cubiertos y contará con 7 dárse-
nas para el estacionamiento de colecti-
vos y combis. Además, contará con un 
SUM donde funcionará una cafetería, 
contemplando todas las comodidades 
para los pasajeros y los trabajadores. 

“Esta obra viene a resolver un pro-
blema estructural que tenemos en 
nuestra ciudad respecto a la recepción 
de colectivos de pasajeros, de vehículos 
que tienen que viajar hacia el norte o 
al sur, como también de la gente que 
llega a nuestra ciudad”, sostuvo Perez y 
destacó que se trata de un espacio “que 
anhelábamos hace mucho tiempo”. 

“Este nuevo lugar va a traer como-
didad primero para los pasajeros, que 
van a poder estar en un lugar acorde 
a sus necesidades, y también para las 
empresas de transporte que van a estar 
instaladas acá”, resaltó el Intendente, 

EL INTENDENTE Y CONCEJALES VISITARON 
LA OBRA DE LA NUEVA TERMINAL DE ÓMNIBUS

e informó que “la obra avanza a muy 
buen ritmo y entendemos que ya para 
el año que viene vamos a poder inau-
gurarla”. 

Por otra parte, Martín Perez deta-
lló que la idea es que desde la nueva 
Terminal de Ómnibus se puedan ad-
ministrar también encomiendas; haya 

oficinas de taxis y remises disponibles; 
que llegue el Transporte Público Local; 
y  que sea un lugar donde el pasajero 
llegue y tenga todos los servicios nece-
sarios.  “Es una obra que gestionamos 
durante la pandemia, se planificó y tra-
bajó mucho el proyecto en ese tiempo, 
y hoy ya podemos mostrarla como una 
realidad”, celebró.  “Es necesario pla-
nificar el futuro. Río Grande de a poco 
tiene que ir posicionándose como un 
destino turístico, tenemos potencia-
lidad para eso y por ello tenemos que 
tener los servicios acordes a nuestra 
ciudad, que crece y se desarrolla, y que 
para todos nosotros es nuestro hogar 
para toda la vida”, concluyó.  

Acompañaron la recorrida de obra 
el presidente del Concejo Deliberan-
te, Raúl Von der Thusen; las concejalas 
Cintia Susñar y Miriam Mora; los con-
cejales Hugo Martínez, Walter Abregú, 
Pablo Llancapani, Walter Campos y Ja-
vier Calisaya; y los secretarios munici-
pales de Obras Públicas, Silvina Móna-
co, y de Gobierno, Gastón Díaz.

Se trata de una obra necesaria que ofrecerá un servicio de calidad para los vecinos y vecinas, como así también para quienes visiten 
la ciudad. Es la primera vez que se planifica estratégicamente un espacio de estas características para el transporte de media y larga 
distancia en Río Grande.

PROVINCIALES
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EN CUANTO A LOS 
RESULTADOS DE LAS 

JORNADAS DE HISOPADOS 
QUE EL MINISTERIO DE 

SALUD VIENE REALIZANDO 
EN TODA LA PROVINCIA, 

DEL 6 AL 12 DE NOVIEMBRE 
SE DETECTÓ UN CASO DE 
Covid-19 en Río GRande, 

UNO EN USHUAIA Y 
NINGUNO TOLHUIN.

A partir de esa fecha, las Provin-
cias comenzaron a través de las Uni-
dades de Monitoreo de Ambulatorios 
(UMAs) la vigilancia de casos ambu-
latorios y a la vez continúa la vigilan-
cia de casos graves de Covid-19 (in-
ternados y fallecidos), inactivándose 
la vigilancia de casos sospechosos en 
general. 

Los nuevos casos positivos así 
como los casos graves de Covid-19 
(internados y fallecidos) siguen in-
formándose en su totalidad en todos 
los establecimientos. 

En este marco, el Ministerio de Sa-
lud de Tierra del Fuego AIAS actuali-
zó el informe de situación en cuanto 
a la pandemia de Covid-19 en la pro-
vincia y su evolución correspondien-
te a la cuadragésima quinta semana 
epidemiológica de 2022. 

Se reitera la importancia de man-
tener las medidas de higiene y cui-
dados para evitar contagios. Esto 
incluye especialmente completar el 
esquema de vacunación y ventilar los 
ambientes. También se recomienda 
utilizar barbijo en lugares cerrados, 
lavarse regularmente las manos, des-
infectar las superficies y objetos de 
uso cotidiano y respetar en todo mo-

TIERRA DEL FUEGO REGISTRA DOS CASOS DE COVID
A partir del 5 de junio, el Ministerio de Salud de la Nación en consenso con el resto de las jurisdicciones avanzó en una nueva estrategia 
de vigilancia de infecciones respiratorias agudas como COVID-19, Influenza y otros virus respiratorios. 

mento los protocolos sanitarios esta-
blecidos.

Asimismo, ante la aparición de 
síntomas se solicita acercarse a un 
dispositivo de testeo para realizarse 
el hisopado, y en caso de emergencia 
llamar al 107.

Son 558 los pacientes fallecidos 
reportados desde el inicio de la pan-

demia.
En cuanto a los resultados de las 

jornadas de hisopados que el Mi-
nisterio de Salud viene realizando 
en toda la provincia, del 6 al 12 de 
noviembre se detectó un caso de 
Covid-19 en Río Grande, uno en Us-
huaia y ninguno Tolhuin.

En la actualidad no hay interna-
dos por Covid-19 en la provincia.

En cuanto al Plan de Vacunación 
que se está llevando adelante, la 
Provincia ha recibido 473.473 dosis 
de vacunas. Ya han sido aplicadas 
409.425; 158.305 personas recibieron 
la primera dosis de las cuales 147.218 
completaron esquema con la segun-
da dosis.

Asimismo se aplicaron 8.636 dosis 
adicionales, 348 vacunas de aplica-
ción única y 94.918 dosis de refuerzo. 
(Datos del Monitor Público de Vacu-
nación actualizados al día de la fe-
cha).

PRÁCTICAS DE FUTUROS 
PROFESIONALES EN CASA 
DE JÓVENES

Estudiantes de la Tecnicatura de 
Acompañamiento Terapéutico del 
CENT 35 realizaron sus prácticas 
profesionalizantes en este espacio 
de cuidado y acompañamiento para 
las y los jóvenes de la ciudad. 

La experiencia fue sumamente 
valiosa para las futuras acompañan-
tes terapéuticos, quienes adquirie-
ron mayores herramientas para el 
ejercicio de la profesión. 

El Municipio reconoce la impor-
tancia de su rol para el acompaña-
miento de los pacientes y sus familias 
durante su tratamiento e inclusión 
social. Desde la Dirección de Salud 
Mental y Adicciones se trabaja per-
manentemente en la construcción de 
redes de formación de profesionales 
para la elaboración de herramientas 
de prevención y cuidado de la salud 
mental comunitaria.

RÍO GRANDE

PANDEMIA



  TIEMPO FUEGUINO | 15 de Noviembre de 202210 | 

TOLHUIN

El doctor Serra, que se desem-
peña en el equipo del Ministerio de 
Salud, ahora tomará un rol prota-
gónico en el sistema de salud públi-
ca en la ciudad mediterránea.

La Ministra destacó además la 
labor de grandes profesionales en 
Tolhuin, a quienes respaldó, y agra-
deció a “todo el equipo de salud, 
quienes estuvieron al frente en la 
pandemia, cuidando la salud de los 
ciudadanos y ciudadanas de Tol-
huin, siempre tenemos que apostar 
al diálogo y mejorar día a día la ca-
lidad de atención en la ciudad”.

Di Giglio destacó el trabajo que 
se viene desarrollando en Tolhuin 
en materia sanitaria. “Al asumir la 
gestión, nos encontramos con un 
vacío muy importante en cuanto al 
sistema de atención en la localidad 
y todo este tiempo hemos trabajado 
muchísimo en recuperar la calidad 
sanitaria. Los profesionales médi-
cos dan todo desde sus lugares para 
la ciudad, pero tenemos que seguir 
trabajando, y un paso nuevo es la 
incorporación del Dr. Serra que va 
a estar al frente del sistema y que 
tiene el desafío de terminar de defi-
nir la prestaciones en el nuevo Hos-
pital Modular”.

“Somos un Ministerio que reco-
rre los lugares, los hospitales y cen-
tros de salud, y venimos trabajan-
do en terreno y siempre apostando 
para mejorar los servicios y siem-

EL DOCTOR SERRA SERÁ EL NUEVO DIRECTOR 
GENERAL DE LA ZONA CENTRO
La ministra de Salud de la provincia, Judit Di Giglio, confirmó que el doctor Eduardo Serra asumirá como nuevo Director General de 
la Zona Centro. De esta manera, el experimentado terapista, actual responsable del Incucai en Tierra del Fuego, será el encargado 

pre escuchando las necesidades de 
los vecinos”, puntualizó la funcio-
naria.

En este sentido, recordó que 
“estamos avanzando además con 
la convocatoria nacional que el 
Ministerio de Salud realizó hace 
varias semanas para la incorpora-
ción de profesionales médicos tan-
to para el mencionado Centro de 
Salud, como para los Hospitales de 
Río Grande y Ushuaia también”.

Además, recordó que “hoy hay 
muchos médicos que se desem-
peñan en Ushuaia y Río Grande, 
como enfermeros también, que 
brindan guardias en el Centro Asis-
tencial de Tolhuin, se seguirá con 
esta metodología y la incorpora-
ción de nuevos profesionales des-
de otros puntos del país para seguir 
fortaleciendo al sistema de salud 
público”.

“Estamos próximos a recibir la 
obra del Hospital Modular de Tol-
huin y esto es histórico para Tol-
huin. De la misma manera que se 
realiza un Centro Modular, se ins-
taló un Centro de Rehabilitación 
que es único en la ciudad y que ac-
tualmente no tiene lista de espera, 
e hizo que muchos profesionales 
elijan vivir en la ciudad de Tolhuin. 
Estamos avanzando en mejoras, 
saliendo de ese vacío en que estaba 
inmerso el sistema en la ciudad”, 
aseguró la Ministra.

CONVOCAN A ARTISTAS DE LA MÚSICA 
Y LA DANZA A INSCRIBIRSE EN EL 
FONDO ESTÍMULO 

La Secretaría de Cultura del gobier-
no de la provincia de Tierra del Fuego 
AIAS, abrió la convocatoria hasta el 
20 de noviembre a músicos, músicas, 
bailarines y bailarinas a inscribirse en 
el fondo estímulo para giras y presen-
taciones en distintos puntos del país 
durante la temporada de verano.

Se trata de un fondo de $10 millo-
nes de pesos destinado a fueguinos y 
fueguinas que estén invitados o ten-
gan posibilidad de participar en algu-
na fiesta, festival, presentación o con-
cierto en el norte.

Respecto a esto, la titular de la car-
tera de Cultura, Lucía Rossi, manifes-
tó que “sabemos que nuestra posición 
de insularidad muchas veces hace que 
se haga complicado llegar a diferentes 
escenarios y por eso esta necesidad de 
estar acompañando para que concre-
ten giras y presentaciones”.

“Para mayores datos –continuó-, 
pueden acercarse a la Secretaría de 
Cultura o escribir un mail a convoca-
toriasculturatdf@gmail.com, o bien 
ingresando a las redes sociales de 
Cultura TDF”. Finalmente, remarcó: 
“la convocatoria está abierta hasta el 
20 de noviembre, así que, invitamos a 
bailarines, bailarinas, músicos y mú-
sicas, a hacer las consultas necesarias 
para cumplir con los requisitos antes 
de esta fecha”.

CULTURA 
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USHUAIA

“Estas viviendas son la solución a la 
gran demanda habitacional que tene-
mos en la Provincia” consideró el Man-
datario Provincial luego de la recorrida, 
reiterando que “tenemos una crisis ha-
bitacional muy fuerte, provocada por 
un beneficio que puede ser el turismo 
en Ushuaia por el crecimiento econó-
mico y para determinado sector, sobre 
todo quienes alquilan, por eso la gran 
respuesta del Estado es el lote con ser-
vicios y la construcción de viviendas”.

MELELLA VISITÓ LA OBRA DE LAS 64 VIVIENDAS 
PRÓXIMAS A INAUGURARSE
El Gobernador Gustavo Melella junto al ministro Jefe de Gabinete, Agustín Tita y la Presidenta del IPVyH, Laura Montes recorrieron la 
obra de las 64 Viviendas “Hanuxa” que se ejecutan en el Barrio Río Pipo de Ushuaia.

En ese sentido, Melella remarcó 
el trabajo coordinado entre el IPVyH; 
la empresa contratista y el Gobierno 
Nacional en obtener fondos y llevar a 
cabo la construcción de más viviendas.

Respecto a las viviendas, el Gober-
nador subrayó la calidad de la cons-
trucción y el equipamiento necesario 
para que al momento de recibir la llave 
se mude inmediatamente. A su vez re-
saltó que “es una decisión el acceso a la 
tierra y la vivienda”.

“Con el Gobierno Nacional firma-
mos la construcción de 5 mil vivien-
das y venimos trabajando para que 
esto suceda, hay presentadas más de 
2 mil viviendas, y además estamos so-
licitando la no objeción técnica que 
nos permite llamar a licitación para la 
construcción, y mientras tanto busca-
mos nuevos fondos” aseguró Melella.

Por su parte, la presidenta del IP-
VyH, Laura Montes, destalló que “en 
Ushuaia, en la actualidad, se están 

ejecutando más de 290 viviendas, cuya 
inversión general en ejecución del Ins-
tituto en el Barrio Río Pipo es de 8500 
millones de pesos; y 4500 millones en 
viviendas en licitación y pedidas a Na-
ción de 28 mil millones de pesos”. 

A su vez, informó que “se están 
gestionando la terminación de las in-
fraestructuras en un sector, que ya tie-
ne agua, cloacas y cordón cuneta para 
completar gas y electricidad a fin de 
construir 900 viviendas”.

CUARTA EDICIÓN DEL 
FESTIVAL DEL ASADO MÁS 
AUSTRAL DEL MUNDO

La Secretaría de Representación 
Política de Gobierno en conjunto 
con el Municipio de Río Grande, 
a través de la Agrupación Gaucha 
“Gauchos Fueguinos” llevó a cabo 
la cuarta edición provincial del 
“Festival del Asado más Austral del 
Mundo” en las instalaciones del 
Museo Municipal “Virginia Cho-
quintel”, donde vecinas y vecinos 
de Río Grande disfrutaron de una 
tarde de música, sorteos y el con-
curso del mejor asado.

En conjunto con la organización 
de la Secretaría de Economía Popu-
lar de la provincia estuvieron pre-
sentes emprendedores y artesanos 
locales, quienes exhibieron y co-
mercializaron sus productos, como 
así también participaron artistas 
locales quienes presentaron núme-
ros musicales y danzas folklóricas.

Participaron del evento más de 
20 asadores, quienes conforma-
ron el siguiente podio provincial: 
3° puesto “Muy Bueno Sancocho”, 
2° puesto “Chacra de Doña Rosa”, 
1° puesto “Los Coronavino”, 2° 
puesto provincial challenger “Los 
Pibitos de Río Turbio” llevándose 
finalmente el 1° puesto provincial 
challenger “Los Sancochos” de Tol-
huin.

Al respecto, el secretario de En-
lace de Gestión, Federico Giménez 
comentó que “pudimos disfrutar de 
un día agradable junto a muchas fa-

RÍO GRANDE

milias de la ciudad, degustar unos 
muy ricos corderos y otras alter-
nativas gastronómicas. El evento 
contó con una participación local 
muy favorable donde más allá de 
revalorizar nuestras tradiciones, 
pudimos reunirnos como vecinos 
y disfrutar de buena música junto 
al acompañamiento de artesanos 
y emprendedores locales”.

Por otro lado, el presidente de 
la Agrupación Gaucha “Gauchos 
Fueguinos”, Carlos Miranda des-
tacó: “Quiero agradecer a todo 
el público que se hizo presente, 
a los equipos de asadores que 
participaron, a la gente de la co-
misión que estuvo desde el día 
sábado con los preparativos de la 
vaquillona que llevó una cocción 
de 16 horas. Hay que destacar el 
trabajo del Gobierno provincial 
con las distintas áreas involucra-
das y agradecer al Municipio de 
Río Grande por el espacio que nos 
brindó”.

La actividad fue organizada 
por la Secretaría de Enlace de Ges-
tión dependiente de la  Secretaría 
de Representación Política de Go-
bierno, la Secretaría de Economía 
Popular dependiente del Ministe-
rio de Desarrollo Humano, la Se-
cretaría de Cultura del Municipio 
de Río Grande y la Agrupación 
Gaucha “Gauchos Fueguinos”.
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La ministra de Educación, Cultura, 
Ciencia y Tecnología de la provincia de 
Tierra del Fuego, AeIAS, Analía Cubi-
no, realizó un balance luego del cierre 
del 5° Congreso Internacional Educa-
ción e Inclusión desde el Sur 2022 que 
se llevó a cabo este fin de semana en la 
ciudad de Río Grande.

El mismo, convocó a más de 3 mil 
inscriptos entre docentes, estudiantes 
y público en general, interesados en la 
temática que atravesó este Congreso, 
la Educación Sexual Integral, deno-
minado “Enseñar y Cuidar: cuando la 
Educación Sexual Integral atraviesa la 
escuela”.

“La Educación Sexual Integral 
como derecho humano se puso en el 
centro de la escena, aprendiendo y re-
visando nuestras prácticas docentes 
en un momento de encuentro alta-
mente esperado en la post pandemia, 
de muchas tensiones, porque la ESI 
disputa sentidos, la ESI ayuda a mejo-
rar nuestra vida democrática”, sostuvo 
la ministra.

“LA ESI AYUDA A MEJORAR NUESTRA VIDA DEMOCRÁTICA”                                                                                                                                                                                                                               
Lo destacó la ministra de Educación de la provincia, Analia Cubino, luego del cierre del 5° Congreso Internacional Educación e Inclusión 
desde el Sur.
                                                       

ANALIZARON LAS ACCIONES 
CONJUNTAS DEL GOBIERNO 
Y EL MUNICIPIO DE TOLHUIN 

El ministro Jefe de Gabinete, 
Agustín Tita, mantuvo una reunión 
con la secretaria de Gobierno del 
Municipio de Tolhuin, Ana Paula 
Cejas en la cual dialogaron sobre las 
diversas acciones que se vienen lle-
vando adelante entre ambos ejecu-
tivos.

Tita y Cejas ponderaron el trabajo 
coordinado y predisposición cons-
tante a fin de implementar políticas 
públicas que mejoren la calidad de 
vida de las y los tolhuinenses.

En ese sentido el Ministro Jefe 
de Gabinete, destacó el acompaña-
miento por parte del Municipio de 
Tolhuin, principalmente en “aque-
llas acciones que se implementan en 
los distintos barrios, como acciones 
relacionadas a la Dirección Provin-
cial de Obras y servicios Sanitarios y 
la Dirección Provincial de Energía”.

“La Provincia viene ejecutando 
dos plantas modulares, con una in-
versión superior a los 600 millones 

SE EXTIENDE LA CAMPAÑA 
DE VACUNACIÓN CONTRA 
SARAMPIÓN, RUBÉOLA, 
PAPERAS Y POLIOMIELITIS

El Ministerio de Salud de la 
provincia informa que se extiende 
hasta el 11 de diciembre la campa-
ña nacional de Vacunación contra 
sarampión, rubéola, paperas y po-
liomielitis  en niñas y niños de 13 
meses a 4 años inclusive. La deci-
sión fue consensuada en el Consejo 
Federal de Salud (COFESA) donde 
ministras y ministros del país de-
cidieron extender la campaña por 
cuatro semanas.

Además, las autoridades sani-
tarias acordaron que se solicitará 
el certificado de vacunación de las 
dosis adicionales y obligatorias de 
las vacunas triple viral (SRP) e in-
activada antipoliomielítica (IPV) 
para el ingreso al ciclo lectivo 2023 
en los niveles iniciales y primario.

Cabe destacar, que desde el ini-
cio de la campaña hasta la fecha, la 
cartera sanitaria vacunó el 71,3 % 
de la población objetivo, es decir 
6050 niñas y niños, y faltan vacu-
nar 2440.   

Las vacunas son gratuitas, obli-
gatorias y están disponibles en 
todos los centros de salud y hos-
pitales de la provincia. Son dosis 
adicionales y se pueden aplicar en 
el mismo momento que cualquier 
otra vacuna. 

A continuación se detalla el cro-
nograma de vacunación en las ciu-
dades:

USHUAIA:

EDUCACION

Asimismo, la funcionaria agregó 
que “fue muy importante contar con 
la compañía del ministro Perczyk, su 
equipo nacional y demás ministros de 
las provincias, ya que pudimos anali-
zar el camino recorrido a 16 años de la 
Ley Nacional de Educación Sexual In-
tegral y su lugar en el desafío de afian-
zar más derechos y una democracia 
que debe fortalecerse a cuarenta años 
de continuidad”.

Finalmente, Cubino remarcó que 
éste fue “un congreso con mucha po-
tencia que se desarrolló en estos tres 
días de intensa reflexión, donde pudi-
mos acceder a ponencias que tienen 
base en las experiencias áulicas, a las 
académicas y también a las de nues-
tras y nuestros estudiantes de escuela 
secundaria”.

El congreso culminó con un even-
to artístico con la presencia de la can-
tautora fueguina Millacura Sur, acom-
pañada de chicos y chicas que asisten 
al Programa Provincial “Aprendo en 

mi barrio”, para luego finalizar en 
el IPES con la presentación de la 

orquesta del Programa de Orquestas y 
Coros Juveniles.

      PROVINCIALES

de pesos para garantizar el acceso al 
agua y cloaca para las y los vecinos 
de Tolhuin” resaltó Tita y aseguró 
que “también estamos trabajando 
en una de las mayores inversiones 
públicas y que tiene que ver con 
lograr un tendido eléctrico amplio 
para la ciudad”.

Por su parte, la Secretaria de Go-
bierno del Municipio de Tolhuin, 
precisó que “seguiremos trabajando 
de manera conjunta, como lo veni-
mos haciendo entre ambas institu-
ciones” y a la vez recordó las accio-
nes que se vienen desarrollando y la 
colaboración constante que viene 
teniendo el Municipio”.

A su vez, adelantó que “se acordó 
establecer una mesa de trabajo para 
llevar adelante la planificación ur-
bana de Tolhuin, como así también, 
los sectores donde el municipio tie-
ne una visión clara para lograr ma-
yor inversión de sectores privados”.

      MINISTERIO DE SALUD

Hospital Modular: Lunes, martes, 
miércoles y viernes de 14 a 20 hs.
CAPS N° 1,2,3,4,5,6,7,8, 9: Lunes, 
martes, jueves y viernes de 10 a 18 
hs.
RÍO GRANDE
Hospital Regional Río Grande : Lu-
nes a viernes de 9 a 13 y de 13 a 18 
hs.
CAPS N° 1,2,3,4,5 y 7: Lunes a vier-
nes de 8.30 a 19 hs.
CAPS N° 6: Lunes a viernes de 9.30 
a 14.30 hs.
Posta Chacra XI: 8.30 a 14 hs.
Centros de Salud Municipal: 1,2,3 : 
9 A 15.30 hs.
TOLHUIN:
Centro Asistencial Tolhuin: 8 a 12.30 
y de 14 a 18.30 hs.
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La titular del área, Natacha Al-
dalla, por FM Master’s se manifestó 
“muy contenta con los resultados. 
Es un evento que realizamos des-
de la gestión del intendente Walter 
Vuoto, con el objetivo de visibilizar 
las contribuciones que las mujeres 
llevan adelante para la sociedad. En 
este caso los procesos productivos 
de emprendedoras que participan 
en la elaboración o intervienen en 
los productos que muestran y po-
nen a la venta”. 

La funcionaria distinguió que se 
trata de una Expo, y no una feria, 
por cuanto no solamente está la po-
sibilidad de exponer lo que elaboran 
o intervienen, sino que cuenta con 
un valor agregado de vecinos y ve-
cinos que se acercan para conocer a 
las emprendedoras y consultar so-
bre lo que hacen, la calidad de los 
productos presentados, etc.

El deporte también tuvo su es-
pacio con actividades en la cancha 
cuatro, así como actividades cul-
turales en el escenario de la Expo. 
Además, en la Casa de la Mujer se 
presentó el libro “Brilla la luz para 
ellas” sobre la inserción de la mujer 
en el mundo del rock, con la presen-
cia de la autora Romina Zanellato. 
Esta última actividad fue promovida 
por Ludmila Lucero un estudiante 
que se está graduando en nuestra 
ciudad en la carrera de gestión cul-
tural. 

Del encuentro participaron más 
de 400 mujeres de toda la provincia. 
Aldalla recordó cuando en 2016, al 
realizar la primera edición, “salía-

SE REALIZÓ LA 6ª EXPO MUJER 
Alrededor de 450 mujeres emprendedoras participaron este fin de semana en el Cochocho Vargas. Natacha Aldalla, titular de la 
secretaría de la Mujer, destacó la visibilización de todo lo que la mujer ushuaiense es capaz de producir.

USHUAIA

mos a buscar emprendedoras para 
un evento nuevo. Este año apenas 
abrimos las inscripciones y en dos 
semanas teníamos 450 inscriptas”.

En cuanto a próximos eventos 
organizados desde su área, Nata-
cha Aldalla anticipó una Expo de 

Navidad, probablemente en con-
junto con otras áreas de la gestión 
municipal que trabajan con em-
prendimientos. También la segun-
da reunión del año del Consejo 
Consultivo, “un espacio muy im-
portante donde participan todas 

las instituciones que trabajan en el 
abordaje y contención de las situa-
ciones de violencia por motivos de 
género”. Y, por último, en el verano, 
la Expo Feria de Verano en la Casa 
de Mujer, para quienes se quedan en 
Ushuaia.
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SEGUNDA EDICIÓN DE LA 
CELEBRACIÓN DE PUEBLOS 
SIN FRONTERAS

La misma se desarrolló el últi-
mo fin de semana en el gimnasio 
de Centro Polivalente de Artes de la 
ciudad de Ushuaia.

La celebración contó con la par-
ticipación  abanderados de los paí-
ses participantes y de antiguos po-
bladores de la ciudad, al igual que 
estuvo presente la Bandera de la 
Paz. Hubo música, danzas y platos 
típicos del las regiones representa-
das.

El público colmó las instalacio-
nes recorriendo los diversos stand 
degustando los sabores y disfrutó 

LA TV PÚBLICA FUEGUINA 
CUBRIRÁ EL MUNDIAL DE QATAR

La directora de la Televisión Pú-
blica Fueguina, Paula Arruda, ha-
bló sobre la decisión de la Secreta-
ría de Medios de Nación de enviar a 
un representante de cada provincia 
al Mundial de Qatar 2022. “Estas 
son políticas públicas que nos en-
riquecen desde lo humano y nos 
hacen felices”, manifestó.

Arruda aseguró que el espacio 
de TVP Deportes tendrá un pro-
grama específico de análisis diario. 
“Los domingos se hará un análisis 
de la semana, con debate y perio-
distas invitados. La idea es estar 
lo más presentes posible con este 
mundial que nos tiene como pro-
tagonistas”, dijo Arruda por Radio 
Nacional Ushuaia.

Asimismo, destacó que tuvieron 
“muchísimo apoyo de los privados. 
Muchos lo han hecho sabiendo que 
esto es un paso importante. Este-
ban (Parovel) está a disposición de 
quienes quieran comunicarse con 
él dependiendo la disponibilidad 
horaria”.

Sobre el representante de la 

      PROVINCIALES

de los números artísticos que brin-
dó cada país y artistas locales como 
el Ballet Cruz del Sur, Patricio Apaza 
acompañado por bailarines y como 
cierre la banda “El arrime”.

El secretario de Análisis y Polí-
ticas Públicas, Paulo Baiz, destacó 
“la importancia de contar con es-
tos espacios y agradeció a todos los 
que participaron haciendo posible 
la actividad y resaltó el trabajo del 
personal que acompañó la activi-
dad, ambos días”, además enfatizó 
en la importancia de la articulación 
entre áreas para hacer posible el 
evento.

      MEDIOS

TVP Fueguina, Arruda comentó que 
“Esteban Parovel es un periodista 
deportivo de muchos años de expe-
riencia. El otro día le hicimos una 
entrevista y nos decía que él pen-
saba que dejaba sus sueños de lado 
al venirse a Ushuaia y ahora está vi-
viendo un momento que jamás pen-
só. Son políticas públicas que le dan 
otra envergadura el canal”.

Finalmente, narró que “llegó a 
Qatar ayer a las 1 de la mañana. Ya 
sostiene reuniones de producción 
con todo el equipo de la Televisión 
Pública argentina. Él será partícipe 
de todas las previas que organizó la 
TVP Nacional”.

“Ahora se está preparando para 
la primera salida en el noticiero, 
más allá de que permanentemente 
envía material. Hicimos un acuerdo 
con Motorola que nos dio un equipo 
de periodismo móvil y con Personal, 
que nos dio un chip específico. Va-
mos a tener presencia mundialista 
en toda nuestra programación”, ce-
rró.
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Brisighelli fue consultado sobre la 
oferta de alquileres temporarios, en el 
comienzo de la temporada de cruceros 
en el puerto de Ushuaia, y señaló que 
“las Cámaras no tenemos capacidad 
de solucionar este problema, pedimos 
respuestas a las autoridades que sí la 
tienen. Hemos venido hablando en es-
tos años, con los diferentes Estados”.

El empresario advirtió que la pro-
blemática “tiene aristas que afectan 
a muchos sectores. Porque están in-
cumpliendo un montón de cuestiones. 
Además, hay un montón de departa-
mentos que no tienen las condiciones 
mínimas para ser habilitados, que de-
berían volver a la oferta de permanen-
tes. Porque esto afecta al precio de los 
alquileres de viviendas”.

“Hay un problema serio de acceso 
al personal calificado. Esto lo vemos 
de forma generalizada. Algo que pasó 
es que hubo mucha gente que trabaja-
ba en turismo y con el tema de la pan-
demia, el COVID y demás, se reinventó 
en otra actividad, sin intenciones de 
volver. Además, durante ese tiempo, 
faltó toda la gente que no se incorporó 
a la actividad turística”, dijo Brisighelli 
por Radio Nacional Ushuaia.

En cuanto a la temporada de cru-
ceros, comentó que “estamos recupe-
rando la dinámica que tenía el turismo 

AUMENTARON LOS ALQUILERES TEMPORARIOS 
SIN HABILITACIÓN
Lo afirmó el presidente de la Cámara de Turismo, Ángel Brisighelli. “Hace un tiempo se hizo un listado de 25 alojamientos sin habilitar, 
hoy encontramos 450”, dijo.

en el 2019. Siempre hubo un impas-
se entre la temporada de invierno y 
la de verano. Fue un clásico que el 
primer barco llegue la última sema-
na de septiembre y el Cerro cierre 
por esa fecha. Lo que es realmente 
bueno es que estamos trabajando 
en una rutina de normalidad. He-
mos dejado cualquiera de las cues-
tiones nefastas que tuvo el COVID”.

“El turismo es una actividad que 
tiene 2 o 3 cuellos de botella, cual-
quiera de estos nos afecta conside-
rablemente. Este año estamos afec-
tados por el tema de los vuelos. El 
problema no es la tarifa, sino encon-
trar cualquier lugar para cualquier 
tarifa”, explicó. 

Y subrayó que “hay días en los 
que hay 8 vuelos y otros con 4. Yo 
supongo que en función de los com-
promisos de Aerolíneas Argentinas, 
varía según los días. La flota es chica 
y aparecen estos momentos de poca 
oferta aérea. Lo normal es tener 8 
vuelos, pero algunos días hay una 
reducción importante de la oferta”.

Además, manifestó que “el que 
está generando la limitación de la 
demanda es el tema de los lugares 
en los aviones. En la hotelería están 
todos trabajando y no queda ningún 

LA LÍNEA C SE INCORPORA 
AL SISTEMA SUBE

El servicio correspondiente a la 
línea C, que funciona en el sector 
de Andorra se incorpora al sistema 
de la tarjeta SUBE, por lo que se 
comenzará a cobrar el boleto pre-
establecido a los usuarios de dicho 
servicio. 

Desde la UISE informaron que 
“las máquinas para abonar con la 
tarjeta SUBE ya fueron instaladas, 
con lo cual, desde este lunes, los 
vecinos y vecinas que hagan uso 

de las combis podrán pagar el pa-
saje como se realiza en los distintos 
puntos de la ciudad”. 

Asimismo, se invita a los usua-
rios a seguir la aplicación gratuita 
de “Mi Bondi”, donde se actualiza 
las líneas y tiempos de espera, infor-
mación para tramitar la credencial 
estudiantil, los puntos de recarga 
para las tarjetas y una línea directa 
para realizar consultas o reclamos”.

USHUAIA

resabio de la pandemia por ese lado. 
Todos con números buenos. En estos 
años de pandemia se incorporaron 
unas 90 habitaciones, con la aper-
tura del Hotel Sirenas del Fuego y la 
ampliación del Albatros. Creo que 
hay espacio para una mayor amplia-
ción”.

Respecto a la ampliación del 
Puerto, Brisighelli comentó que “se 
producen dos efectos en esta tem-
porada: el primero es un incremento 
importante de las recaladas. El puer-
to sigue siendo el mismo de siempre, 
la parte de obra no se puede usar 
para amarrar. El segundo efecto es el 
incremento del porte de los barcos. 
Mientras que hace 15 años, estaba en 

USHUAIA

80 pasajeros, hoy está en 180. Pasamos 
de barcos con 50 metros de eslora, a 
otros con 150”.

Finalmente, consideró que “ese 
doble efecto hace que tengamos una 
demanda que no puede ser satisfe-
cha por falta de espacio. Muchos van 
a quedar en rada y el suministro ten-
drá que hacerse por barcos de menor 
porte”.

“Lo que pasa es que estamos su-
friendo la falta de previsión. La culpa 
no es de la temporada, sino que la am-
pliación del puerto debería haberse 
hecho mucho antes. Entiendo que la 
plata que había era para ampliar estos 
100 metros. Es buena, eso está fuera de 
discusión, pero es insuficiente”, cerró.



  TIEMPO FUEGUINO | 15 de Noviembre de 202216 | 

Por Silvana Minue- El funcionario 
se refirió a la presentación del Proyecto 
de Presupuesto de su cartera en el Con-
cejo Deliberante. Detalló que el mismo 
cuenta con tres programas, pensados 
en los ejes estratégicos de la gestión el 
camino hacia la Soberanía Alimentaria, 
Río Grande Sostenible con Valor Agre-
gado y Empleo Local. “Ya los veníamos 
trabajando desde la gestión, aunque al 
finalizar la pandemia pudimos hacer-
los con más recursos, impulso y más 
trabajo. A partir de ahí comenzamos a 
mostrar resultados que consideramos 
que son hitos de la gestión”, indicó La-
padula en FM MASTER´S.

Acerca del punto referido a la sobe-
ranía alimentaria que promueve, for-
talece y articula con los productores y 
productoras locales, tras el lanzamien-
to de la marca “RGA ALIMENTOS” de 
la mano de la sociedad del Estado Mu-
nicipal, dijo que “esta la intención de 
avanzar” más allá de la producción de 
pollos. “Queremos impulsar la produc-
ción de alimentos, principalmente con 
el sector privado, que apoyamos no 
solo técnicamente y económicamente 
sino además acompañándolos en to-
das las etapas de productivo hasta que 

“ES IMPOSIBLE UN DESARROLLO ECONÓMICO SIN 
TENER EN CUENTA LA CUESTIÓN AMBIENTAL”
El presupuesto del área ambiental tiene que ver con ejes de desarrollo y crecimiento económico.  “Lo que venimos haciendo es este 
plan estratégico en el marco del centenario de un Río Grande sustentable”, indicó el secretario de Desarrollo Económico y Ambiente, 
Matías Lapadula.

llegue a las manos de vecinos y veci-
nas”.

También sostuvo que, en lo que tie-
ne que ver con la entrega de plantines, 
permitió triplicar la producción local. 
“En el 2019 se entregaron 300 mil y en 
el 2022 se llegó a entregar casi 1 millón. 
Y el año que viene, una vez que finalice 
la obra de invernadero modelo, vamos 
a poder a triplicar lo que hacemos hoy. 
Este es el camino que nos trazamos, lo 
mismo hemos hecho a través de con-
venios de colaboración, con el INTA, 
en lo que es la producción porcina 
local entregando equipamientos a los 
productores y productoras, permitien-
do duplicar la producción. Es decir, 
en principio van a tener dos paricio-
nes por año gracias a las cámaras pa-
rideras que les dimos, ya que el clima 
imposibilitaba tener más crías, hoy lo 
pueden hacer”.

En cuanto a la producción de po-
llos, Lapadula calificó como un “hito” 
la recuperación de la producción de 
pollos locales, con la licitación para 
la construcción de la Planta Modular 
de Alimento Balanceado y un nuevo 
invernadero moderno y tecnificado, 
que potenciarán la producción pecua-
ria y agrícola de la ciudad. “Con ello 

RÍO GRANDE

tuvimos una muy buna respuesta de 
la gente y de los mismos trabajadores 
de la Misión Salesiana, como de los 
ex alumnos que han venido a trabajar 
porque han visto como muy impor-
tante la recuperación. Y permite que 
los vecinos y vecinas adquieran un 
producto fresco a un precio accesible 
y podamos volver a comer rico”.

Sobre el segundo eje, Empleo y 
Vinculación productiva aseveró que 
“creamos la secretaria de Articulación 
el sector privado que tiene que ver con 
trabajar con todos los sectores econó-
micos de la ciudad y articular políticas 
que tengan que ver con la creación 
de puestos de trabajos genuinos. Y se 
puede trabajar en distintas acciones y 
programas que son para el beneficio 
de vecinos y vecinas” por ejemplo con 
“el programa Casa Propia que se arti-
culó con productores locales para que 
los corralones y comercios tengan un 
beneficio adicional para los beneficia-
rios así pueden acceder al precio más 
barato, lo que posibilitó hacer rendir 
más los créditos de Nación”. 

Otro programa muy exitoso fue el 
Pan en Tu Mesa que “permitió ofrecer 
un día a la semana en cada barrio este 

producto más barato. Esto tiene que 
ver con cuidar el empleo porque había 
panaderías que estaban en riesgo de 
cerrar”, aseguró.

Con el tercer eje, Río Grande soste-
nible, el funcionario aseguró que áreas 
como Desarrollo Económico trabaja 
de manera paralela con Ambiente. “No 
puede haber una sin la otra, es impo-
sible concebir un desarrollo económi-
co de una ciudad sin tener en cuenta 
la cuestión ambiental; lo que venimos 
haciendo es este plan estratégico, en el 
marco del centenario de un Río Grande 
sustentable, un plan junto al YPF y hace 
unas semanas se hizo la ampliación del 
mismo con un montón de ejes de tra-
bajo, lo que hace que en primera vez en 
esta centenaria historia, que contemos 
con un plan de desarrollo urbano, so-
cial, económico y con perspectiva de 
género que tiene que ver con ver al am-
biente como cuestión fundamental”, 
finalizó.

La Jefatura de Gabinete inició la 
ronda de consultas con la presencia de 
su titular, Omar Becerra, acompañado 
por la secretaria de Economía y Fi-
nanzas, Luisina Giovanelli y el subse-
cretario de Economía y Finanzas José 
Labroca. A continuación fue el turno 
de la Secretaría de Gobierno, con la 
presencia de la secretaria Yésica Garay 
y los equipos de trabajo.

Becerra realizó la presentación ge-
neral y de la Secretaría Jefatura de Ga-
binete del presupuesto municipal co-
rrespondiente al ejercicio 2023, dando 
así cumplimiento al cronograma de 
reuniones aprobado por el Concejo 
Deliberante, que indica la exposición, 
en los días siguientes, de las distintas 
Secretarías, Sindicatura General y Juz-
gado de Faltas.

El Jefe de Gabinete de la ciudad in-
dicó que “como todos los años, desde 
el principio de la gestión del intenden-
te Walter Vuoto, cumplimos con los 
plazos legales estipulados en nuestra 
Carta Orgánica respecto a las fechas 
de presentación y defensa del presu-
puesto, respetando todas las institu-
ciones de nuestra democracia”.

Agradeció a las y los concejales 
de los diferentes espacios políticos 
y al público presente “por el tiempo 

LA JEFATURA DE GABINETE Y LA SECRETARIA DE 
GOBIERNO PRESENTARON EL PRESUPUESTO 2023 
El Ejecutivo municipal de Ushuaia concurrió a la primera reunión convocada por la Comisión de Presupuesto del Concejo Deliberante 
para responder a las consultas sobre las proyecciones para el 2023 en materia presupuestaria. 

y la atención que nos han brindado 
para poder explicarles no solamente 
a ellos, sino a nuestros vecinos y ve-
cinas, los proyectos para el año que 
viene, que tienen como único fin me-
jorar la vida de todos y todas”.

“Quienes acompañamos a nuestro 
Intendente en esta gestión, tenemos 
la enorme responsabilidad de rendir 
cuentas a toda la comunidad y es por 
esto que ponemos a disposición del 
Concejo toda la documentación que 
sea requerida para garantizar la trans-
parencia y poder así dar respuesta a 
todas las dudas que surjan”, dijo Be-
cerra.

Sobre el presupuesto, sostuvo que 
“es un instrumento que, como su 
palabra lo indica, presupone cuáles 
van a ser los recursos y gastos que 
el Ejecutivo municipal tendrá para 
el siguiente ejercicio y  va a permitir 
estructurar y organizar las distintas 
acciones y programas, que refuercen 
la transformación que el intendente 
Vuoto lleva adelante en materia de 
obras públicas, política ambiental, 
desarrollo urbano, demanda habita-
cional, políticas de salud, políticas de 
género, suma de derechos, economía 
popular, defensa de nuestra sobera-
nía y demás cuestiones prioritarias y 

USHUAIA

fundamentales, para lograr que con 
el acompañamiento de todos y todas 
sigamos construyendo la Ushuaia 
que soñamos y merecemos”.

En idéntico sentido, la secretaria 
de Gobierno Yésica Garay expuso las 
acciones previstas para el 2023 con el 
respaldo presupuestario correspon-
diente. “Pudimos en Comisión, ha-
cer un análisis y una presentación de 

todo el trabajo realizado este año y la 
proyección para el ciclo 2023”.

Finalizada la Comisión, Garay re-
marcó que “era importante destacar 
y reconocer cada una de las Direccio-
nes de la Secretaría, ya que son 100% 
operativas; donde el control, la fiscali-
zación, la asistencia y los servicios que 
se llevan adelante están basados en el 
recurso humano”.
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El secretario de Medio Ambien-
te de la Municipalidad de Ushuaia, 
César Molina, precisó que “se inter-
vino en distintos sectores de la ciu-
dad como el Paseo del Centenario, 
la rotonda y el camino al aeropuer-
to, y un sector de la avenida Hipóli-
to Irigoyen”. 

El funcionario agregó que “se 
realizaron trabajos de pintura, cor-
te de pasto y reparación de mobi-
liario urbano”, los cuales “estuvie-
ron a cargo de trabajadores de las 
secretarías de Medio Ambiente y de 
Planificación” y también participa-
ron “voluntarios y funcionarios de 
distintas áreas del Municipio”. 

Finalmente, Molina apuntó que 
“vamos a dar continuidad a estas 
jornadas que ya son habituales en 
esta época del año, y que venimos 

NUEVA JORNADA DE EMBELLECIMIENTO DE LA CIUDAD
Personal de la Municipalidad de Ushuaia, integrantes de organizaciones políticas y sociales, voluntarios y funcionarios, llevaron 
adelante durante el fin de semana una jornada de embellecimiento que alcanzó a distintos sectores de la ciudad.  
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realizando desde el inicio de la 
gestión del intendente Walter Vuo-
to”.

Por su parte, Pablo Castro, sub-
secretario de Obras Públicas, ex-
plicó que “que las jornadas del fin 
de semana abarcaron también la 
mejora del Parque del Centenario, 
donde se cortó el pasto, se pinta-
ron las escaleras internas. Tam-
bién pintamos los canteros cen-
trales del camino al Aeropuerto, y 
se intervinieron distintos puntos 
de la ciudad”. 

“Estos trabajos se van a seguir 
realizando de forma regular du-
rante toda la temporada de vera-
no para que los vecinos y vecinas 
puedan disfrutar de los espacios 
públicos de la ciudad”, finalizó 
Castro.

Los campeonatos de las cuatro ca-
tegorías se definirán en la última fecha.

La Clase 2 fue nuevamente la cate-
goría de menor parque, apenas 5 autos 
en línea de largada, de tal manera que 
tuvieron que largar la final junto a la 
Clase 2 Inyección.

En esta divisional, el actual cam-
peón, Lautaro Savedra, fue el mejor al 
ser el más rápido en las pruebas clasifi-
catorias, ganar la serie y la final. De esta 
manera llevó la definición del campeo-
nato a la última fecha, donde Juan Ma-
nuel Muzón es el principal candidato, 
ya que llega con una ventaja importan-
te después de haber finalizado en esta 
penúltima fecha en el segundo lugar, 
mientras que Manolito González se 
ubicó en la tercera posición y también 
llega a la última fecha con chances ma-
temáticas de lograr el título.

La otra categoría de APAP, la Clase 2 
Inyección, fue todo lo contrario, como 
a lo largo de todo el año, brindando un 
muy buen espectáculo. El campeón 
Elías Battini terminó redondeando una 
gran tarde para sus aspiraciones de lo-
grar el bicampeonato.

Francisco Cárdenas y Ezequiel Pu-
ñalef fueron los protagonistas princi-

VALDÉS, SAVEDRA, BATTINI Y PEREIRA EN LO MÁS ALTO 
DEL AUTOMOVILISMO EN PISTA
Se corrió el pasado domingo la penúltima fecha del automovilismo 
en pista temporada 2022, en el circuito “Carlos Romero” de 
Tolhuin.

pales de la serie, con un duelo que ter-
minó en polémica, con una maniobra 
que los comisarios deportivos sancio-
naron a Puñalef que había terminado 
primero en la pista, pero en definitiva 
quedó en la tercera posición.

El triunfo fue para Elías Battini lo 
que le permitió largar desde la prime-
ra posición y allí sacó a relucir toda su 
experiencia en este tipo de situacio-
nes. Picó en punta y cuando alcanzó 
a ver por lo retrovisores de su Toyota 
Ettios que el duelo de la serie se ree-
ditaba entre Cárdenas y Puñalez, im-
primió el ritmo suficiente para sacar 
una luz indescontable, ganando una 
carrera clave en pos de su objetivo de 
ser campeón por segunda vez conse-
cutiva.

En otra gran actuación, Emilio Pa-
lov remontó desde el medio del pelo-
tón para finalmente lograr la segunda 
posición y seguir con chances en el 
campeonato, a la vez que Ezequiel Pu-
ñalef completó una gran presentación 
con un meritorio tercer puesto.

Por su parte, Joaquín “Chupita” Pe-
reira, se subió al Fiat Uno de la Peña 
RG para ganar de manera aplastan-
te en el Turismo Pista. Se adueñó de 

DEPORTES

la totalidad de los puntos en juego 
para que la peña a la que representa 
mantenga las posibilidades de salir 
campeón en la última fecha, aunque 
dependa de lo que haga Enzo Maciel, 
quien tuvo que revertir una mala serie, 
remontando desde el fondo del pelo-
tón hasta llegar al tercer puesto y que-
dar a un paso del campeonato.

Muy buena tarea de Braian Díaz, 
ganó la primera serie de manera impe-
cable y en la final, se mantuvo en el se-
gundo lugar hasta el final de la carrera.

Finalmente, el TC Fueguino tuvo 
un final imprevisto y ahora llegan a la 
última fecha tres pilotos casi en igual-
dad de condiciones para definir el 
campeonato. Es que Lucas Bottán se 
encaminaba a su sexto título sin ma-
yores contratiempos después de haber 

logrado la pole y ganar con autoridad la 
serie. De la misma manera iba liderando 
la final cuando rápidamente ingresó el 
Pace Car.

Con la carrera neutralizada, se detu-
vo el Ford de Bottán ya que se cortó el 
cable del acelerador, produciéndose de 
esta manera el abandono del todavía lí-
der del campeonato.

La punta de la carrera la heredó Fer-
nando García, quien no pudo contener 
el avance desde el medio del pelotón 
de Roberto Valdés, quien ganó y de esta 
manera, puso el campeonato al rojo 
vivo.

Bottán, Valdés y García, definirán 
quien será campeón del TC Fueguino 
2022 en la última fecha que se correrá 
en el autódromo de Río Grande el pri-
mer fin de semana de diciembre.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

“Discutir política, contener a los 
sectores peronistas no oficialistas pro-
vinciales y presentar candidatos”. Bajo 
esa consigna, el Frente Peronista Cor-
dobés plantó bandera y resolvió pre-
sentarse en los comicios provinciales 
de 2023. La decisión ya cobró forma 
y a futuro parece arrojar claridad y un 
camino a seguir en el difícil terreno en 
el que se mueve el kirchnerismo cor-
dobés. Sin presencia 2019, cuando la 
lista que impulsaba al actual diputado 
nacional Pablo Carro como goberna-
dor fue bajada a último momento, el 
kirchnerismo local debió comenzar un 
largo camino de reinvención bajo la 
posibilidad de perder la personería en 
caso de no presentarse a los comicios.

Cancelado por Hacemos por Cór-
doba y con particular encono por par-
te del gobernador Juan Schiaretti, el 
Frente de Todos aceleró tiempos y de-
finiciones a los fines de despejar dudas 
propias y ajenas. “Amplitud”, “debate” 
y “proyección provincial” fueron algu-
nas de las palabras que más resonaron 
en el debate interno. El exsenador Car-
los Caserio encabeza la tarea de hacer 
que el proyecto nacional tome renova-
dos bríos en la provincia.

Aunque todavía no hay nombres, 
desde el espacio adelantan que “hay 
dos o tres dirigentes” que cuentan con 
respaldo y a mediados de febrero ya se 
conocerán más precisiones. Por otro 
lado, avisaron que durante el Mundial 
de Qatar la actividad seguirá firme, 

EL PERONISMO NO ALINEADO CON SCHIARETTI SE 
PRESENTARÁ A ELECCIONES PROVINCIALES

Con un llamado a la unidad de todos los sectores peronistas y del campo popular que rechazan al oficialismo local, el Frente de 
Todos cordobés acordó impulsar una lista de candidatos propios para la gobernación y la legislatura provincial. El debate interno.

con encuentros en distintos puntos 
de la provincia.

“Llamamos a la unidad de todos 
los sectores del Frente de Todos, pero-
nistas y militantes del campo popular 
y sindical de Córdoba para defender 
nuestras convicciones y no arrodi-
llarnos. Por eso vamos a impulsar una 
lista de candidatos propios para la 
gobernación y legislatura”, expresó 
Caserio días atrás, ante dirigentes so-
ciales, políticos y gremiales en un en-
cuentro realizado en la emblemática 
Unidad Turística de Embalse, inaugu-
rada en los albores del primer gobier-
no de Juan Domingo Perón.

El nuevo llamado a la “unidad” 
tiene varios objetivos y destinatarios 
a partir de las especiales característi-
cas del peronismo cordobés, donde 
es fuerte el antikirchnerismo. No obs-
tante, las respuestas internas a ese 
rechazo siempre fueron divergentes 
y ambiguas, más allá de las expresio-
nes públicas que distintos dirigentes 
esbozan en diferentes espacios de de-
bate. Desde la más pura didáctica, la 
invitación cursada por el espacio de 
Caserio busca captar la necesidad de 
canalizar el debate que existe por fue-
ra del oficialismo local o de los “pero-
nismos mediterráneos”.

“En Córdoba hay ganas de hablar 
de política y hacer política”, sostuvo 
Fabián Francioni, intendente de Leo-
nes, en diálogo con Página/12. “Hace 
años que todo se hace a dedo y que 

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

CÓRDOBA

no se debate nada”, indicó el también 
exdiputado nacional. En esa línea 
debe leerse el pedido de “discutir un 
modelo de provincia sin pensamien-
tos únicos y personalismos” realizado 
en el encuentro donde se llamó a “re-
fundar el peronismo cordobés”. “Vol-
vamos a poner en marcha una Córdo-
ba integrada al país, con crecimiento 
productivo e inclusión social”, planteó 
Caserio.

“A medida que se acercan las elec-
ciones, Hacemos por Córdoba se des-
peroniza. Hace rato que vemos eso”, 
sostuvo por su parte un asistente al 
encuentro.

Un dato no menor es que Schiaretti 
se apresta a ingresar a su último año al 
frente del gobierno cordobés, cerrando 
el “ciclo fundacional” de Hacemos por 
Córdoba. La renovación también plan-
tea un nuevo escenario, puesto que el 
candidato oficialista, Martín Llaryora, 
se muestra más flexible a la hora de 
apuntalar la base política para el año 
que viene. En otras palabras, la puerta 
no está tan cerrada para los contactos, 
aunque no se diga en público.

Prueba de ello es que Martín Gill, 
ex subsecretario de Obras Públicas 
de la Nación y actual intendente de 
Villa María, es una de las figuras más 
apetecidas por el armado de Llaryo-
ra, con una estructura propia por el 
interior provincial. Llamativamente, 
al encuentro del Frente Peronista en 

Embalse asistieron representantes del 
Frente Renovador, la fuerza del minis-
tro de Economía, Sergio Massa, quien 
tiene un vínculo personal de larga data 
con Llaryora.

No obstante, las diferentes vertien-
tes que se referencian en el gobierno 
nacional coinciden en que más tempra-
no que tarde confluirán en un armado 
provincial. A un encuentro de Caserio 
con Gill realizado en Villa María se es-
pera que le siga, próximamente, otro 
con la diputada nacional Gabriela Este-
vez, principal referente de La Cámpora.

Otra expresión kirchnerista local 
que tuvo su reunión fue el Frente Gran-
de, que además de pedir candidatos 
propios en Córdoba, sostuvo que Cris-
tina Fernández de Kirchner debe com-
petir por la Presidencia en 2023.

En ese plan de aclarar posturas, Ca-
serio remarcó el doble juego del schia-
rettismo. “Observamos cómo los diri-
gentes de Hacemos por Córdoba van a 
Buenos Aires a criticar a Alberto y Cris-
tina, nada dicen de Macri y Larreta. Y 
vienen a Córdoba a enfrentarse a diri-
gentes del Frente de Todos y nada dicen 
de Luis Juez y Rodrigo De Loredo. Hay 
que avisarles que Juntos por el Cambio 
es su rival en la provincia”, sostuvo el ex 
presidente del PJ cordobés hasta 2019, 
subrayando no tan implícitamente la 
armónica convivencia entre Schiare-
tti y Mauricio Macri entre 2015-2019, 
cuando el entonces presidente visitó 
Córdoba casi veinte veces.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

11ºc
Máxima 

8º c
Máxima 

10ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$151,35

Venta
$150,21

Venta
$0,0661

CLIMA

MORENO
Tel: 421092

L. Rosso 412

SALK

San Martin 931
Tel: 424090

Compra
$0,0537
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